



Mitteilungen aus der Sitzung des Gemeinderates vom April 2025

Tagesschule Vechigen – Pilotprojekt zur Angebotserweiterung

Die Gemeinde Vechigen erweitert ab dem Schuljahr 2025/26 das Tagesschulangebot. In einem vierjährigen Pilotprojekt wird die Tagesschule neu von Montag bis Freitag jeweils von 07.00 – 08.20 Uhr und von 11.50 – 18.00 Uhr offen sein. Einziger Vorbehalt für die Durchführung eines Moduls ist, dass sich mindestens vier Kinder pro Modul anmelden. Heute liegt diese Mindestgrenze bei 10 Kindern.

Damit möchte die Gemeinde den Familien mehr Planungssicherheit bieten und die Vereinbarkeit von Familie und Beruf verbessern. Mit festen Öffnungszeiten hofft die Gemeinde, den Eltern eine grössere Flexibilität für die Planung der Arbeitszeiten zu bieten und einem Bedürfnis der heutigen Gesellschaft zu entsprechen. Das Projekt wird während vier Jahren begleitet und ausgewertet. Danach entscheidet der Gemeinderat über eine dauerhafte Einführung.

Pilotprojekt Modell 4 an der Oberstufenschule Vechigen

Ab dem Schuljahr 2025/26 führt die Oberstufenschule Vechigen ein neues Unterrichtsmodell in den 7. Klassen ein. Das sogenannte Modell 4 wird als Pilotprojekt für drei Jahre getestet. Beim Modell 4 lernen Real- und Sekundarschüler/innen gemeinsam in einer Klasse. In Deutsch, Französisch und Mathematik wird auf verschiedenen Niveaus unterrichtet – jedoch im gleichen Raum durch dieselbe Lehrperson. So kann besser auf alle Schülerinnen und Schüler eingegangen werden. Mit dem Modell 4 ist eine bessere soziale Durchmischung in den Klassen möglich. Zudem sind die Klassengrössen ähnlich und ein Niveauwechsel einer Schülerin / eines Schülers ist unkompliziert möglich, da das Kind in derselben Klasse bleibt. Den Kindern wie auch den Eltern wird Druck weggenommen beim Übertritt von der Primarstufe zur Oberstufe. Ein Spez. Sek. Besuch in Bolligen bleibt weiterhin möglich. Es wird erhofft, dass die Unterrichtsqualität durch die engere Zusammenarbeit mit den Lehrpersonen steigt. Die Eltern wurden über den Modellwechsel informiert. Wie bereits erwähnt, findet die Einführung des Modells 4 bei der neuen 7. Klasse statt, die 8. und 9. Klassen werden im bisherigen Modell 3a weitergeführt.

Genehmigung Kreditabrechnung Sanierung Küche Zivilschutzanlage im MZG

Die Arbeiten im Zusammenhang mit der Sanierung der Gaswarnanlage und der Küche in der Zivilschutzanlage im Mehrzweckgebäude Boll konnten abgeschlossen werden. Der Investitionskredit schliesst mit Kosten von CHF 75'364.90 bei einer Kreditunterschreitung von 30%. Nach Eingang des Bundesbeitrages von CHF 71'412.45 verbleibt für die Gemeinde ein Nettoaufwand von CHF 3'952.45.

EINWOHNERGEMEINDE VECHIGEN

Gemeinderat